

MAKES

Un séjour entre ciel et terre

Dix-sept familles des quartiers prioritaires de la ville de Saint-Louis, ont passé la nuit de jeudi à vendredi aux Makes dans le cadre du projet les Jours de la Nuit à l'Observatoire. L'objectif : faire connaître et sensibiliser à la protection du patrimoine culturel et naturel.

Plusieurs familles des quartiers de la Rivière, de Roches Maigres et du Gol ont participé à deux jours riches en activités. Au menu du séjour, observation des étoiles et des planètes, peintures sur galet, conte à la nuit tombée, promenade dans la forêt de Bon accueil, construction et lancement de fusées à eau. Cofinancé par la ville de Saint-Louis et le parc National, le projet est porté par Agora, l'association de gestion de l'observatoire des Makes. « On apporte des connaissances scientifiques en astronomie par des activités ludiques », explique Sylvie Perrigault, bénévole pour la structure.

Astronomie et biodiversité

Le projet n'est d'ailleurs pas nouveau. Certaines des familles avaient déjà participé l'an passé aux activités proposées par l'Observatoire. Le partenariat avec le parc National s'est rajouté cette année afin d'aborder les enjeux de biodiversité et d'espèces

invasives. Il s'agit de sensibiliser sur la pollution lumineuse, qui concerne les deux aspects, astronomie et biodiversité.

Pour la commune de Saint-Louis, l'objectif du séjour est également « de renforcer la cohésion sociale dans la ville en faisant découvrir les quartiers des Hauts aux habitants des Bas, mais aussi de proposer des sorties accessibles, à 10 euros par famille », informe Charles Grondin, chargé de projet dans le cadre de la programmation 2022 du contrat de ville.

Et le pari est réussi. Grands et petits sont conquis. « On a été gâtés pendant deux jours. Des personnes du Parc nous ont guidés sur le sentier Bon accueil, et nous ont expliqué les plantes endémiques », indique Marie venue avec son fils et son neveu du quartier des Roches Maigres. « Jeudi, on a pu découvrir l'Observatoire avec le planétarium, les télescopes, les horloges, les cadrans solaires, les jumelles. C'est impressionnant de voir qu'en dehors de la Terre, il y a tout ça, c'est même magique », poursuit-elle.

Identique satisfaction pour Mo-

nique qui est venue du Gol avec son petit-fils. « On a bien profité, ça m'a fait plaisir. L'ambiance avec tout le monde était conviviale. On a bien mangé, on a bien été accueilli, c'était deux jours agréables. » Du côté des marmailles, Alicia, 14 ne regrette pas d'être venue. « Je trouve que c'est cool pour les enfants de voir tout ça. On apprend des choses, on sort un peu de chez nous », s'enthousiasme-t-elle.

Protéger une île magnifique

L'opération sensibilisation semble être fructueuse. « En marchant dans la forêt, ils ont eu l'explication de ce qu'il y a dedans et pourquoi protéger », raconte Christine qui a pris part au séjour avec ses trois enfants et sa nièce.

« Ils ont compris pourquoi ne pas jeter les déchets dans la nature et protéger son île. En plus, on a une île magnifique avec des espèces uniques », précise-t-elle. La balade en forêt a même motivé certains à rejoindre les bénévoles du Parc qui arrachent les longoses, plante envahissante.



« C'était une bonne journée » commentent ces habitants du Gol. (Photo E.B.)

Au mois d'octobre, ce sera au tour de deux autres quartiers de Saint-Louis de prendre part à ce séjour.

Emma BARETS



Surya et Adrien, 10 ans, sont concentrés pour construire leur fusée à eau.



La peinture sur galet a été l'un des ateliers préférés des marmailles.



Attention, ça va fuser !



Douze fusées parées à décoller.

Le Quotidien FREEDO Quotidien FREE DOM

3 200€

À GAGNER AUJOURD'HUI

Comment Jouer :

- 1 Achetez le Quotidien du jour
- 2 Attendez que l'animateur vous appelle chez vous, avant 12h en écoutant
- 3 Répondez à sa question. La réponse se trouve dans votre Quotidien ! Gagnez tous les jours minimum 100€

Règlement du jeu FREEDOQUOTIDIEN déposé chez Maîtres Daniel TAI-LEUNG, Jean MAYER.

Sensibiliser à la pollution lumineuse

Lancé en décembre 2020, le programme « Les Jours de la Nuit » est une démarche de sensibilisation portée par le Parc national de destination des Réunionnais. Son objectif est de permettre à chacun de découvrir et de comprendre l'intérêt de préserver la Nuit et de se réapproprié ce temps essentiel.

Le Parc national s'est impliqué avec la ville de Saint-Louis et les associations pour permettre aux familles des quartiers d'aller à la découverte de la nuit et du ciel étoilé, de vivre une soirée contes ainsi que de prendre conscience de la riche biodiversité de leur territoire et les enjeux de sa préservation, avec notamment la problématique des espèces exotiques envahissantes.

« On sensibilise ces familles sur la beauté du paysage nocturne. C'est quelque chose à observer

et à conserver », explique Sylvie Perrigault de l'association Agora, partenaire des Jours de la Nuit. « En astronomie, la pollution lumineuse c'est une catastrophe. Quand l'observatoire s'est construit il y a trente ans, il y avait beaucoup moins de pollution lumineuse côté sud.

« Même si la ville de Saint-Louis fait des efforts avec des extinctions dans la nuit, on voit bien que sur l'île en général, toute la côte est très éclairée. Même si on a moins de problèmes de pollution lumineuse qu'en métropole, on en a, et c'est en train de gagner du terrain avec tous les nouveaux logements qui s'installent. Les gens peuvent avoir peur du fé noir. Mais est-ce qu'on a besoin de toutes les lumières ? Pour nous c'est important de montrer ce qui est utile. Il s'agit d'éclairer utilement et dans la bonne direction avec des éclairages adaptés. »